
日   期 ：   2013 年 12 月 23 日

此   致︰ 立 法 會 衞 生 事 務 委 員 會

事   項： 美容業界的立場

 本人謹代表「香港化粧品同業協會」(以下簡稱本會」，向「立法會衞生事務委員會」

就"區分醫療程序和美容服務工作小組的建議"發表意見及立場。

本會自 1980年成立至今已有 33年歷史，目前公司會員有 253間，個人會員超過 4,000
名，會員大部份均屬於中小企及其從業員，我們的生存是完全依賴客人的信任及口碑，

所以消費者的安全及利益才是我們的生存命脈。所謂黑狗當食白狗當災，受到去年「DR
醫學美容事故」影響，中小企美容院整體生意下跌超過四成，至今仍未完全恢復。但懇

請各位明白相關美容事故所涉及的醫療程序，並不是中小型美容院可以操作的，他們只

是無辜的犧牲者。

 近日在「區分醫療程序和美容服務小組」的建議下，多項傳統美容技術或將會納入

為醫療程序，此舉將令情況變得更壞，大部份美容從業員可能會流失轉業，消費者再無

選擇。以下是我們的三點立場和建議︰

1. 對於多項傳統美容工作的區分，尤其是一些爭議較大的項目如︰如：微針、鐳射、

彩光等，不可一刀切劃分。況且國際不同地區都有相當清晰的指引及培訓制度，同

業在過去亦為「香港職業訓練局」及「資歷架構」撰寫相關培訓課程及資歷大綱，

香港正正應該兼收並蓄，緊握發展機遇，而不是只借鑒某些地區的經驗，生吞活剝

引入條例將美容業成為一刀切下的亡魂。

2. 關於在成立「規管美容及醫療儀器的委員會」時，必須建立在一個公平、公正的平

台上，有足夠的空間讓美容業代表發聲參與，事實上，業界已經準備好，無論在人

材培訓和關注消費者安全上，我們早已討論多時，籌設可行的宏觀藍圖；

3. 要求政府多方面諮詢美容業界，我們業界很多有不同工種的持份者，但我們已有良

好的溝通機制，並誠意與各方面洽商完善業界未來的發展。

 最後，我希望各位可以了解，美容行業是香港眾多行業之一，一直以來為香港的經

濟付出努力，亦同時服務本地的消費者，在合情、合理、合法的前題下，我們只有小小

的要求，就是讓我們生存下去，繼續為香港出一分力。多謝大家!
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